

Stuttgart eine Rede hielt, die in einen Jubelhymnus auf *Kaiser und Reich* ausklang.

Was wir bei *Albert Oskar Südekum*, bei *Eduard David* konstatiert haben: es gilt — nur noch in weit verstärktem Maße — auch von *Wolfgang Heine*.

„Und keine Zeit und keine Macht zerstückelt
Geprägte Form, die lebend sich entwickelt“

mag er mit dem Dichter sagen, von dem er den Vornamen führt, und:

„Ich bin kein Römling,
Ich bin kein Slaw’,
Ein *deutscher Esel* bin ich“

kann er mit dem andern Dichter, seinem Hausnamensvetter, ausrufen.

Drei Jahrzehnte sozialdemokratische Parteitätigkeit und zwei Jahrzehnte sozialdemokratischer Abgeordnetenschaft haben die patriotische Kinderstube und die nationalistische Dressur im Verein deutscher Studenten nicht zu besiegen vermocht.

Als es hieß, Farbe bekennen, da guckte hinter der Fassade des roten Mitgliedes des Reichstages der schwarz-weiß-rote Student hervor, der lieber stürbe, als — den Hohenzollern etwas abzuschlagen.